

Ergebnisse (+ Ansprechpartner)

Zusammenkommen nach der Sonntagsmesse + Gruppierungsmessen

Das Gemeindeteam stellt eine Liste der Gottesdiensttermine zur Verfügung (*Anhang!*), in die sich einzelne und Gruppen für den Kaffee-Ausschank und/oder die Gestaltung der jeweiligen Messe eintragen mögen. Chor, Messdiener und Familienmesskreis sind schon vorgemerkt für Wochenenden mit geplanten Veranstaltungen, an denen die Gemeinde so teilhaben kann. (s.u.)

Am jeweiligen Sonntag wartet in der Sakristei eine Kiste mit Kaffeepulver, Milch, Schlüssel und Kurzanleitung für die Kaffeemaschine (Pulver einfüllen, Knopf drücken). Stehtische werden im Flur des Pfarrheims bereitstehen. Große Kaffeetassen sind vorhanden. Wer den Abwasch scheut, kann aber auch Pappbecher nutzen, die ebenfalls in Reserve sind.

Erntedankfest am 1. Oktober 2023 (*Hans-Bert Neuhausen, Michael Godde*)

Festmesse und anschließende Geselligkeit finden für alle Gemeinden Rund um die Erftmündung in Üdesheim, Gut Neuwahlscheid (Fam. Tolles) statt.

Für den Einkauf und ggf. Ausschank von Getränken meldet sich Hermann Mackenstein, vielen Dank! Weitere Helfer können gerne dazu kommen.

Saalbelegung (*Gemeindeteam: ALLE*)

Das Erzbistum Köln führt derzeit eine Bedarfsanalyse seiner Räumlichkeiten durch mit dem Ziel, nicht genutzte Immobilien abzustoßen.

Alle Gruppierungen sind aufgefordert, ihre Nutzung der einzelnen Räume – vor allem Pfarrsaal, Küche, Jugendraum – bitte einzeln aufzulisten. Regelmäßige und unregelmäßige Veranstaltungen werden wir mit ihrer Häufigkeit in der Abfrage anführen.

Jegliche Information hierzu bitte formlos ans Gemeindeteam: st.cyriakus@katholisch-neuss.org

Zukunft der Pfarrnachrichten (*Pastoralbüro*)

Die Pfarrnachrichten sind online via Websites und Newsletter zugänglich, allerdings ohne persönliche Daten. Die gedruckte Version, die in der Kirche ausliegt und im Schaukasten aushängt, nennt dagegen bei Hochzeiten, Taufen, Jahrgedächtnissen, sonstige Messstipendien auch Namen. Die Offene Runde spricht sich deshalb dafür aus, die Aushänge beizubehalten.

Sollte es einmal keinen Aushang mehr geben, würden wir an derselben Stelle einen Hinweis platzieren, wo die gedruckte Version zugänglich ist (Vorschlag: Marienkapelle).

Ein QR-Code im Schaukasten bringt nach Ansicht der Anwesenden keinen Mehrwert.

Vertreter der Offenen Runde im Kirchenvorstand

Da sich kein fester Vertreter gefunden hat, folgt die Offene Runde einem Vorschlag von Pfr. Polders und benennt für jede KV-Sitzung vorab einen Vertreter, aber nicht dieselbe Person.

Es haben sich bereit erklärt:

Dagmar Wachter am 19.6.

Nils Rabeneck am 5.9.

Loni Neitzel am 27.11. in der jeweiligen Sitzung die Offene Runde zu vertreten. Danke!

Berichte aus den Gruppierungen (Themen & Termine)

Familienmesskreis (Bianca Gilliam)

Erstes Projekt unseres neuen Familienmesskreises wird ein Kinderbibeltag am 28.10.

Zielgruppe sind Kinder vom Vorschulalter bis zur 4. Klasse.

Wer mitarbeiten möchte (thematisch, organisatorisch oder in der Küche), kann Conni Rembold / Bianca Gilliam ansprechen oder kommt zum Vorbereitungstreffen am 17.8., 19:30h im Pfarrheim.

Für den 24.12. ist ein Krippenspiel geplant, am liebsten im Rahmen einer Heiligen Messe. (Gottesdienst mit Kommunionausteilung wäre eine Alternative, ist aber im Bistum Köln noch nicht vorgesehen.) Um einen festlichen Rahmen für Familien zu ermöglichen ohne Kleinkinder zu überfordern, könnte die Kleine Kirche oder Kirchenmaus parallel zur Familienmesse mit dem Krippenspiel stattfinden.

kfd (Irmgard Hauß)

Um die Erhöhung des Jahresbeitrags von 22 € auf 40 € abzufedern, verzichtet die kfd-Ortsgruppe künftig auf ihren Anteil von 8 €, der nur noch auf freiwilliger Basis gezahlt werden kann.

Der neue Beitrag, der vollständig an den Verband abgeführt wird, liegt somit bei 32 €.

Die gewohnten Aktivitäten vor Ort wird es trotzdem geben, zumal es noch einen positiven Kassenbestand aus vergangenen Veranstaltungen gibt. Geplant sind in 2023:

Kevelaer-Wallfahrt am 20.9., Herbstfest und Adventsfenster sowie regelmäßiges Frühstück.

(Die Roland-Brüggen-Band für den Karneval 2024 ist auch schon gebucht!)

Messdiener (Nils Rabeneck)

Für das Sommerlager vom 16.-23. Juli sind jetzt 15 Kinder vorangemeldet. Voraussichtlich wird es 26 Plätze geben, eine Erhöhung wäre in Absprache mit der Vermietung auch möglich.

Anmeldung ist immer noch möglich, mindestens bis zum Sommerlager-Vortreffen am 21.6.

Die Leiterrunde wird noch einmal mit Flyern dafür werben.

Die Einführungsfeier für neue Ministranten soll am 26. November (Christkönigsfest) stattfinden.

Von den diesjährigen Erstkommunionkindern haben sich bisher zwei angemeldet.

Mit großer Freude hat unsere Gemeinde das Wiederaufleben des Johannisfeuers angenommen. Danke, dass ihr wieder unsere Gottesdienste und unser Gemeindeleben bereichert!

Pastoralrat (Loni Neitzel, Dagmar Wachter)

Die Sitzungsprotokolle des Pastoralrats sind auf der Website [katholisch-neuss-sued.de](https://www.katholisch-neuss-sued.de) einsehbar: <https://www.katholisch-neuss-sued.de/wir-ueber-uns/gremien-gruppierungen/>

Bisher ist dort nur das Protokoll der konstituierenden Sitzung im November zu finden.

Neben Firmung und Erstkommunion sowie der Gebäudeanalyse wurden im Sommer diese Themen besprochen:

- Ankündigung der Zelebranten unserer Gottesdienste in den Pfarrnachrichten
→ noch keine Entscheidung.
Die Offene Runde befürwortet die Veröffentlichung mit 9:3 Stimmen bei 8 Enthaltungen, wissend dass die voraussichtliche Besetzung nicht immer der tatsächlichen entspricht.
- Anmeldung zum Tag des offenen Denkmals (für Grimlinghausen nicht relevant) und zur Nacht der offenen Kirchen 2024 (nur Vorabinfo)
- Hermann-Straaten-Preis für Projekte katholischer Gruppierungen und Initiativen:
Formlose Anträge auf Auszeichnung sind bis 30. Juni 2023 möglich für jegliche „wirksame Zeichen der Guten Nachricht“.
- Messzeiten: Es kann nächstes Jahr zu Änderungen kommen.
Die Offene Runde hat hierzu kein dringliches Anliegen.
- Terminorganisation allgemein:
Vorgesehen sind bessere Absprachen bei Veranstaltungen für den Sendungsraum (z.B. rotierende Familienmesse: Mitsprache der gastgebenden Gemeinde) und Entzerrung von Terminhäufungen (z.B. Firmung + Erstkommunionen: Verfügbarkeit der Chöre)

Chor (Beate Langer)

Die Dreifachbelegung des Chors am Firm- und Erstkommunionwochenende war kein Erfolgsmodell, aber engagierte Sänger*innen haben drei schöne Gottesdienste in Folge gestaltet. Das Angebot an die Eltern der Kommunionkinder, selbst als Projektchor zu singen, wurde nicht angenommen.

Zum Tage der Chöre am 2. September wird unser Kirchenchor umfassend proben und auch die HI. Messe am 3. September gestalten.

Der ehemalige Jugendchor Rund um die Erftmündung feiert sein 25jähriges Gründungs-Jubiläum am 9. September und wird ebenfalls die HI. Messe gestalten.

Protokoll: Susanne Hoffmann